

**ALUMNA: DEYSI MONTERO CHABLE** 

**MATERIA: MACROECONOMIA** 

**ACTIVIDAD: UN RESUMEN** 

TEMA: UNIDAD 2 LA MEDICION DE LA PRODUCCION NACIONAL Y VARIABLES MACROECONOMICAS RELEVANTES

LIC: ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

**DOCENTE: JOSE ALBERTO PEREZ** 

**ALEGRIA** 

LA MEDICION DE LA PRODUCCION NACIONAL

Una economía simplificada se analiza como el producto nacional se determina con dos medidas que es el flujo de productos y el flujo de ingresos o del costo. Un elemento de importancia para el cálculo del producto son los precios de mercado. Se hace referencia a tres métodos de medición del producto nacional e ingreso nacional: método de producción o del valor agregado, método del gasto y método del ingreso. Asimismo, se plantea una serie de formulas para determinar el producto nacional y el ingreso nacional en una economía cerrada sin sector público y con sector público, y de una economía abierta. De iqual forma se identifican las identidades aplicables en la contabilidad nacional. La contabilidad nacional es una descripción cuantitativa de la actividad económica de un país, se representa de manera sistemática y detallada. El objetivo de la contabilidad nacional consiste en conocer de manera oportuna, el comportamiento de las variables macroeconómicas y tener una visión global de la situación económica de un país en un periodo determinado y poder actuar sobre la misma para evitar crisis o aminorar los efectos de las mismas; o bien, para la programación de las actividades de los diferentes sectores económicos y poder evaluar su efecto a futuro. El agregado más importante de la contabilidad nacional es el producto nacional bruto que mide lo que se produce, la riqueza generada en un país durante un año. El producto nacional bruto es el valor monetario de todos los bienes y servicios finales que produce un país en un año dado. Se hace referencia a la suma monetaria de todos los bienes de consumo y de inversión, de los gastos de gobierno, asi como de las exportaciones neta. El producto nacional puede ser determinado por dos medidas flujo de productos y flujos de ingresos o del costo.

## PRODUCCION NOMINAL. REAL Y POTENCIAL

Entre los diferentes sectores económicos se producen diferentes tipos de productos que poseen diferentes unidades de medición, por lo que hace necesario utilizar una unidad homogénea: por ello, se debe contabilizar la producción en términos monetarios. Ante la inestabilidad en los precios se hace necesaria la utilización de un indicador de la producción y de la renta de un país que sea invariable como es el índice de precios para eliminar la inflación. Al producto nominal también se le llama producción a precios corrientes o a precios de mercado reales de ese año en él se realiza la contabilidad. Los precios nominales resultan no muy útiles para un análisis económico, pues estos pueden llegar a incrementar debido a una alteración en el consumo de bienes y servicios o se eleven los precios: siendo que el volumen de la producción no se ha modificado de un periodo a otro. Ante esto se hace necesario eliminar los cambios en los precios y utilizar

un periodo base para comparar si se dieron verdaderamente variaciones en la producción. Para poder apreciar los cambios en la producción y eliminar variaciones en los precios se necesita de una magnitud real que refleje el incremento físico efectivo de la producción una vez eliminada las fluctuaciones en los precios. A la producción real también se le denomina producción a precios constantes. Para calcular el valor de la producción real, se debe deflactar el producto, lo que consiste en dividir el producto a precios corrientes entre el índice general de precios corrientes entre el índice general de precios del año que se estudia, tomando como base un año.

## MEDICIÓN DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA

Entre producto nacional e ingreso nacional es conveniente distinguir los tres métodos de medición: como es el método de producción o del valor agregado. Es la suma monetaria de la producción de un país se le llama el valor bruto de la producción, pero si a este se le resta el valor de los bienes intermedios se obtiene el valor agregado. Al considerarse la suma monetaria se puede hacer a precios corrientes o a precios constantes. Método del ingreso: en este método se suma la remuneración a estos factores como son: salarios, ganancias, intereses y rentas. Es decir, es el costo de los factores y es igual al ingreso nacional. Método del gasto: este método suma todos los gastos de consumo final del sector público y del sector privado. También se debe incluir la variación de existencia que se encuentran almacenadas y que no fueron consumidas y que son incremento de la producción que no se vendió. A este método se le conoce como gasto nacional. Cada uno de estos métodos de medición debe de dar el mismo resultado, debido a que el flujo en el gasto de bienes y servicios debe ser igual al valor de las ventas de esos bienes y servicios, lo cual a su vez debe ser idéntico a los ingresos que pagan las empresas como sueldos, salarios, intereses, dividendos y rentas más las ganancias no distribuidas.

## **VARIACIONES ECONOMICAS**

La tasa de interés es la remuneración al factor productivo capital y una variable macroeconómica de gran impacto en la toma de decisiones de los agentes económicos: familias, empresas y gobierno.

## TASA DE INTERES

La tasa de interés nominal es el rendimiento del capital en porcentaje, sin descontar el efecto de la inflación. La tasa de interés real es aproximadamente igual a la tasa de interés nominal menos la tasa de inflación.

### EL TIPO DE CAMBIO Y LA DEVALUACION

Cuando se adquieren bienes extranjeros o se invierte en otro país, es necesario comprar moneda de ese país para efectuar el pago de la transacción. El mercado de divisas es el mercado en el cual la moneda de un país se intercambia por la moneda de otro. El mercado de divisas no es un lugar como el mercado de artículos usados o el mercado de frutas. El mercado de divisas se compone de miles de personas e instituciones: importadoras, exportadoras, bancos y especialistas en la compra venta de divisas, llamados cambistas. Devaluación y revaluación monetaria. Dado el tipo de cambio que en realidad se utiliza para comerciar es el nominal, cualquier desviación de este con respecto al tipo de cambio real afectara al comercio exterior de bienes y servicios. El tipo de cambio es el precio al cual se intercambian dos monedas. El tipo de cambio peso-dólar, expresado como pesos por dólar, muestra que el tipo de cambio en México ha tendido a aumentar, por lo que el peso mexicano ha perdido valor, es decir, se ha depreciado con respecto al dólar.

### CLASIFICACION DEL TIPO DE CAMBIO

El tipo de cambio nominal está determinado por el equilibrio del mercado de dinero. Si en México se pagan intereses muy altos comparados con los de estados unidos, el peso deberá devaluarse de forma tal que equilibrio el mercado, puesto que de otra forma, los inversionistas estadounidenses moverían su dinero a México para ganar un premio por invertir. Tipo de cambio real tiene dos dinámicas muy diferentes, una real y otra nominal. Mientras que el tipo de cambio real está determinado por el flujo de comercio y por cuestiones reales como la productividad, el tipo de cambio nominal refleja los movimientos de dinero, de capital y está determinado por cuestiones nominales como la oferta de dinero y la tasa de interés.

# OTRAS VARIABLES MACROECONOMICAS

Renta o producto nacional se refiere a la producción total de bienes y servicios valorada en términos de la unidad monetaria de un país a los precios corrientes del mercado. Ingreso nacional implica la medición de la renta nacional al costo de los factores de producción. Trata de medir, exclusivamente, los ingresos ganados por los dueños de los factores de producción. Ingreso personal es una medición de todos los ingresos monetarios que, finalmente, recibió la sociedad de todas las fuentes de actividad económica. El ingreso ganado representa el precio en el mercado del servicio producido prestado; mientras que el ingreso pagado solo representa aquella parte del ingreso ganado que finalmente recibieron los dueños de los servicios productivos.